



FILIAS Y FOBIAS DE LOS NUEVOS CONSEJEROS DEL INE

POR FRANCISCO MENDOZA NAVA
DURANTE LA MADRUGADA del viernes, la Cámara de Diputados eligió mediante insaculación a cuatro nuevos **consejeros electorales** para el

Consejo **General** del INE. Sin embargo, algunos han criticado los supuestos vínculos de estos con grupos en el poder, salvándose de todo señalamiento una consejera.

CONOCE A LOS NUEVOS CONSEJEROS DEL INE

EL VIERNES Guadalupe Taddei Zavala, Rita Bell Lopez Vences, Jorge Montaña Ventura y Arturo Castillo Loza fueron electos, ¿sabes quiénes son?

POR FRANCISCO MENDOZA NAVA
nacion@contrareplica.mx

Durante la madrugada del viernes, la Cámara de Diputados eligió mediante insaculación a cuatro nuevos consejeros **electorales** para el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE). Sin embargo, algunos han criticado los supuestos vínculos de estos con diversos grupos en el poder, salvándose de todo señalamiento una sola consejera.

La licenciada en Administración Pública es la que presenta un mayor vínculo con el gobierno federal del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). En su mañana, este destacó que la sucesora de **Lorenzo Córdova Vianello** proviene de una familia progresista, democrata, honesta

y alejada del conservadurismo.

Es prima de Jorge Luis Taddei Bringas, delegado federal de los Programas para el Bienestar en Sonora, quien es a su vez cuñado del secretario de Gobierno del morenista Alfonso Durazo, Álvaro Bracamonte Sierra. Sin embargo, las ligas con Morena continúan con los hijos del servidor público federal.

El hijo del "súper delegado" es Pablo Daniel Taddei Arriola, director de LitioMx, la nueva empresa paraestatal creada para la explotación estatal del mineral que sirve para la fabricación de baterías. En tanto, su hermana Ivana Celeste Taddei Arriola, es diputada local del distrito 11 de Sonora e integrante de la bancada de Morena.

Jorge Montaña Ventura es maestro en Derecho Constitucional y Amparo. El nuevo **consejero** estaba desempeñándose actualmente como Fiscal Especializado en Delitos **Electorales** de la Fiscalía **General** del Estado de Tabasco, cargo que ocupó desde enero de 2021.

En el caso de Guadalupe Taddei la postulación no fue apoyada unánimemente, ya que María Esther Azuela Gómez, integrante del Comité Técnico de Evaluación, la votó en contra por considerar que no contaba con autonomía e imparcialidad. Sin embargo, en el caso



del **consejero electoral** tabasqueño no hubo ninguna crítica al respecto por parte de la politóloga y periodista.

Arturo Castillo Loza es maestro en Sociología Política y Psicología. Este trabajó como asesor de la presidencia de la Sala Superior del **TEPJF**, adscrito a la ponencia del magistrado **José Luis Vargas Valdez**. El funcionario **electoral** no es un personaje ajeno al **INE**, ya que previamente fue subdirector y coordinador de asesores en la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y **Partidos Políticos** (DEPP) del órgano constitucional.

Por último, la cuarta **consejera electoral** electa mediante "rómbole" fue Rita Bell López Vences, exconsejera del **Instituto Estatal Electoral** y de Participación Ciudadana de Oaxaca. En el servicio público también se desempeñó como jefa del departamento de protección de datos en la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública; asimismo, ocupó la jefatura del Departamento Jurídico del

Instituto de la Mujer Oaxaqueña.

La nueva **consejera electoral** es activista feminista y defensora de grupos vulnerables como los indígenas y la comunidad LGBTQ+. Ella fue fundadora del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Oaxaca; además, ejerció como directora del Centro Oaxaqueño para la Igualdad AC. •

Guadalupe Taddei Zavala, electa nueva presidenta del INE para el periodo 2023-2032, recientemente fungió como consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Participación Ciudadana en Sonora. Posteriormente, pasó a desempeñarse como comisionada presidenta del Instituto Sonorense de Transparencia,

Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales. Por su origen, es identificado por la oposición al gobierno federal como el "impulsado" por el secretario de gobernación, Adán Augusto López. Sin embargo, este ha negado tal situación diciendo que al titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) solamente lo trató de manera institucional cuando este era gobernador del Estado y él presidente del Instituto Electoral y Participación Ciudadana de Tabasco.

ELLOS SON LOS NUEVOS CONSEJEROS DEL INE

LOS CONSEJEROS electos deben rendir la protesta de **ley** en sesión que celebre el Consejo **General** dentro de las 24 horas siguientes a su elección.



Hoy toman las riendas del **Instituto Nacional Electoral Especial**



La Cámara de Diputados eligió el viernes a cuatro [consejeros](#) Cuartoscuro